



## **Agenda Informativa**

(Viernes, 19 de noviembre de 2021)

---

### **Actos de la alcaldesa**

- **10:00 horas**

Salón de Plenos. Ayuntamiento de Avilés

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, preside el Pleno municipal ordinario del mes de noviembre.

Será retransmitido en directo a través del portal [www.aviles.es](http://www.aviles.es) y del canal del Ayuntamiento de Avilés en YouTube (<https://www.youtube.com/user/AyuntamientoAviles/>)

- **12:00 horas**

Plaza de España

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín; la concejala de Igualdad, Lucía Fernández Ron, y miembros de la Corporación municipal participan en la concentración silenciosa contra la violencia de género y en recuerdo de sus víctimas.

- **21:00 horas**

Restaurante La Serrana (C/La Fruta, 9)

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, y la concejala de Deportes, Nuria Delmiro, participan en el homenaje a Maxi González Asprón, delegado de la Federación Asturiana de Fútbol en Avilés.

### **Actos del resto del Gobierno**

- **16:30 horas**

Salón de Recepciones. Ayuntamiento de Avilés

La concejala de Juventud, Raquel Ruiz, y la concejala de Educación, Nuria Delmiro, reciben a los y las 30 participantes en el Encuentro 'Demo Youth' de jóvenes europeos que se celebra en Avilés los días 19, 20 y 21. Este proyecto está incluido en el Programa Erasmus+ y está coordinado por el Servicio de Juventud.

### **Festival Fifty-Fifty de Jazz y Poesía**

---

Del 18 al 21 de noviembre

Programa del viernes 19:

- **17:00 horas**

Conservatorio Julián Orbón



**Clase magistral de "Jazz Cubano" con Alexey León.** En colaboración con Berklee College of Music – Valencia Campus.

Actividad gratuita. Plazas limitadas. Inscripción: [actividades@conservatoriojulianorbon.com](mailto:actividades@conservatoriojulianorbon.com)

- **20:00 horas**

Teatro Palacio Valdés

**Prado con Pardo. Jazz-flamenco y poesía / quinteto + poeta.** Estreno absoluto. Creación para el Fifty-Fifty Festival de Jazz y Poesía.

Benjamín Prado (voz, recita), Jorge Pardo (saxo, flauta), Ton Risco (vibráfono), Dani Domínguez (batería), Melón Jiménez (guitarra flamenca), Víctor Merlo (bajo). Concierto-recital con versos del poeta Benjamín Prado que homenajean y reinterpretan la poesía musical creada, interpretada e improvisada por Jorge Pardo y sus músicos.

Espectáculo numerado. entradas: 20 euros. <https://entradas.liberbank.es/palaciovaldes>

- **22:00 horas**

Factoría Cultural

**Concierto "ALADÉS"** de Alba Careta Group.

Alba Careta (trompeta y voz), Lucas Martínez (saxo tenor), Roger Santacana (piano), Giuseppe Campisi (bajo), Josep Cordobés (batería)

ALADÉS de Alba Careta Group es el recopilatorio de las últimas composiciones de la trompetista de Avinyó inspiradas en las vivencias de sus años en Holanda, y que ahora cogen forma en este nuevo trabajo a través del lenguaje del jazz más sincero, orgánico y emocional. Concierto organizado en colaboración con el programa "AIEnRUTa-JAZZ" de la Sociedad de Artistas Intérpretes o Ejecutantes de la música (AIE).

Espectáculo no numerado. Entradas: 14 euros. <https://entradas.liberbank.es/palaciovaldes>

---

## Otras actividades

---

### **Encuentro 'Demo Youth' de jóvenes europeos**

Los días 19, 20 y 21

Edificio Fuero

Encuentro internacional centrado en el ámbito del aprendizaje juvenil, dentro del proyecto europeo "Demo Youth: Aprendiendo a aprender a lo largo de Europa". La asociación Ye Too Ponese coordina en colaboración con el Servicio de Juventud de Avilés este proyecto incluido en el Programa Erasmus+, dedicado al diálogo entre jóvenes y responsables de la elaboración de políticas públicas. En este encuentro participarán 30 jóvenes, trabajadores juveniles y responsables de la toma de decisiones procedentes de Sisak (Croacia) y Vizela (Portugal) y Avilés.

Programa viernes 19: **Conceptualización:**



- 9:30 a 12:30 h. Presentación y conocimiento mutuo
- 12:30 a 19:00 h. Aprendizaje: tipos, estilos, espacios
- 16:30 h. Inauguración oficial. Salón de Recepciones del Ayuntamiento de Avilés. Participan la concejala de Juventud, Raquel Ruiz, y la concejala de Educación, Nuria Delmiro.
- 19:00 a 20:00 h. Evaluación diaria
- 22:00 a 23:30 h. Velada de bienvenida

### **Punto informativo en el 'Día Internacional del Retrete'**

- **De 10:00 a 14:00 horas**

Plaza de España

Con motivo de la celebración del Día Internacional del Retrete, el Consorcio de Aguas de Asturias (CADASA) situará un punto informativo presidido por monitores especializados para concienciar a la población de la importancia del correcto uso del agua en general y del inodoro en particular. Todas las personas asistentes serán obsequiadas con la bolsa blanca de Cadasa.

### **Teatro familiar en los barrios: *Smile***

- **18:00 horas**

Centro Sociocultural de Los Canapés (C/ Concordia, 3. Versalles)

Representación de "*Smile*", de Carmela. Teatro infantil dirigido a público familiar. Duración: 40 minutos

Una actriz, un viaje, un campamento... de refugiados. Un sueño. Miedos. Ella tiene que actuar para los niños y niñas del campamento pero parece que todo se pone en su contra, el clima, las bombas ¿lo logrará? Parece que no, pero de noche una muñeca payasa le da el poder para transformarse, colorearse y salir a buscar sonrisas entre los niños y niñas refugiados. Tiene que intentarlo y lo hará con la ayuda de unas gafas de realidad virtual.

La entrada será gratuita hasta completar los aforos, y no se permitirá el acceso una vez comenzado el espectáculo. Además, los menores deberán estar acompañados. Uso de mascarilla obligatorio.

### **Cine familiar en los barrios: *Your name***

- **18:30 horas**

Centro Sociocultural de La Luz (Plaza Fray Junípero Serra, 2)

Proyección de "*Your name*" (Japón, 2016)

**Duración:** 106 minutos

**Género:** Animación, Drama, Romance, Fantástico

**Sinopsis:** Taki y Mitsuha descubren un día que durante el sueño sus cuerpos se intercambian, y comienzan a comunicarse por medio de notas. A medida que consiguen superar torpemente un reto tras otro, se va creando entre los dos un vínculo que poco a poco se convierte en algo más romántico. (FILMAFFINITY)



Para poder asistir es necesario retirar invitación gratuita en los propios centros culturales desde el miércoles anterior a cada proyección. Se deberán facilitar los datos personales de cada asistente (nombre y apellidos, DNI y teléfono).

Será obligatorio el uso de mascarilla en todo momento y el cumplimiento de la distancia de seguridad. Existirán puntos con gel hidroalcohólico a disposición del público, y se recomienda acudir con tiempo para facilitar la acomodación

### **Talleres infantiles de animación a la lectura**

- **18:00 horas**

Biblioteca Bancos Candamo. Casa de Cultura (Plaza Domingo Álvarez Acebal, 2)

La Caracola es la compañía encargada de su realización y están destinados a niños y niñas de entre 4 y 8 años. Las plazas son limitadas y las inscripciones deben realizarse en los centros.

### **Actividades de ocio juvenil 'Hoy se sale'**

- **De 17:00 a 21:00 horas**

Local Social Abierto (C/José Cueto, 46)

Todos los viernes: Sala de juegos (Ping-pong, billard, fútbolín, juegos de mesa...), clases de baile (danzas urbanas) y talleres artísticos.

Hoy: Skate urbano y Defensa personal

Para jóvenes entre los 12 y los 17 años. Inscripciones: presencial - Local Social Abierto lunes y miércoles entre las 10:00 y las 13:00 horas- 984 29 34 26, 684 643 117 (WhatsApp) y @hoysesaleporaviles (Instagram)

### **Visitas guiadas de centros escolares al Museo de Historia Urbana**

- **10:30 horas**

Museo de la Historia Urbana de Avilés MHUA (C/La Ferrería, 35)

Visita de alumnado de 1 y 2 de Primaria del Colegio Marcos del Torriello. Serán atendidos con las explicaciones del personal del Museo en un recorrido guiado por las instalaciones, en otras tantas visitas guiadas.

### **'Por tu salud camina'**

- **9:30 horas**

Salidas Complejo Deportivo Avilés, Polideportivo de Los Canapés y Edificio El Foco

La actividad está dirigido a personas mayores de 60 años a las que les hayan recomendado la práctica de ejercicio físico o que simplemente quieran mejorar su salud a la vez que conocen a otras personas. Cada paseo dura entre 60 y 90 minutos e incluye ejercicios suaves que pretenden facilitar la realización de la caminata de forma cómoda y segura. Están programadas tres sesiones semanales: lunes y miércoles y viernes.

Los grupos salen de Complejo Deportivo Avilés (Polideportivo Quirinal), Polideportivo de Los Canapés (Versalles), y Edificio El Foco (calle Santa Apolonia 126, Villalegre).



La inscripción es gratuita y las personas interesadas podrán inscribirse a través de los monitores en los propios puntos de salida de cada grupo.

## **Segunda sesión del proyecto "Avilés Industria 5S 2021"**

- **10.00-15.00 horas**

Espacio Maqua (C/ La Cámara, 23)

Realizado el diagnóstico inicial individual (empresa a empresa) tiene lugar la segunda sesión grupal de formación orientada a crear espacios laborales más cómodos y seguros con la metodología 5S: clasificación, orden, limpieza, normalización y disciplina. En esta edición participan Imsa, Asturmasa, Fertiberia, García Munté Energía, Nester y Tayma.

## **Matriculación actividades extraescolares**

Hasta el 30 de noviembre

Las actividades extraescolares comenzarán el día 3 de noviembre y se desarrollarán hasta el 23 de diciembre de 16 a 18 horas ofreciendo un programa, propuesto por los propios Centros Educativos que incluye actividades culturales y deportivas y retoma las competiciones. Las familias interesadas podrán inscribir a las y los menores hasta el 30 de noviembre, teniendo en cuenta que el precio por actividad y participante viene determinado por las horas efectivas que contrate sin que sea necesario contratar todo el trimestre. Dadas las circunstancias particulares generadas por la COVID, no se permitirán cambios de grupo como en anteriores ocasiones.

Las bases, programación, precios, forma de matriculación y toda la información esta disponible en la página web del Ayuntamiento de Avilés en el enlace:

<https://sedeelectronica.aviles.es/PublicacionTabs.aspx?tab=20&id=15654&t=OC&x=QbGpmzc1SplhEcD4GyjXzw>

## **Matriculación en los talleres de la TIA para el puente de la Constitución**

Hasta el 26 de noviembre

Al igual que en anteriores cursos escolares y con el objeto de conciliar la vida laboral y familiar, el Ayuntamiento de Avilés pone a disposición de las familias los Talleres Infantiles de Avilés (TIA) en los periodos del curso escolar no lectivo. En esta ocasión se llevará a cabo la TIA, con 30 plazas, el 7 de diciembre con motivo del puente de la Constitución.

La TIA se desarrollará en los Centros Educativos Enrique Alonso y Versailles, en horario de 7:30 a 15:30 horas, ofreciendo como en otras ocasiones servicio de comedor y bonificaciones de hasta el 80% para aquellas familias que cumplen los requisitos establecidos en las bases de la convocatoria. Precios:

- Precio con comedor: 9,60 euros
- Precio sin comedor: 13,55 euros

Información, bases de la convocatoria y procedimiento de matriculación disponible en la página web municipal en el enlace:



<https://sedeelectronica.aviles.es/PublicacionTabs.aspx?tab=20&id=15656&t=OC&x=gXiMB69BAxXb7A0c4dXydQ>

## Exposiciones

---

### **Demostrador de soluciones innovadoras para el comercio**

Hasta el 24 de noviembre

- **13.00 a 14.00 horas**

Centro Comercial "El Atrio"

Exposición sobre el demostrador de soluciones innovadoras para el comercio. Se trata de una muestra dirigida a las personas que están al frente de los comercios de Avilés para enseñarles aplicaciones tecnológicas de usos concretos y tangibles, de rápida implantación, relacionados especialmente con la alimentación, la moda, la óptica y el sector inmobiliario.

Aquellas personas que deseen una visita guiada al demostrador de soluciones tecnológicas para el comercio contacten con [rafael.rodriguez@fundacionctic.org](mailto:rafael.rodriguez@fundacionctic.org)

### **'Peregrinos: un Camino interior'**

Hasta el 9 de enero

Antigua Pescadería (Plaza Santiago López)

Una selección de 20 fotografías de entre las más de 1.200 tomadas por el fotógrafo José Mata en el propio Camino de Santiago durante varios años. A él trasladó su estudio, y desde él abordó a los peregrinos y peregrinas de todo el mundo que lo recorren con infinidad de motivaciones, inmortalizando su paso y sus vivencias personales.

La muestra ofrece al espectador participar de las vivencias y motivaciones de cientos de peregrinos que se adentran en dos caminos: el religioso, por un lado, y el personal que discurre dentro de cada persona que se inicia en su recorrido, quizá con la intención de que confluyan en uno que les lleve a un destino de conocimiento personal más profundo.

### **Ciencia y Tecnología en Femenino**

Hasta el 30 de noviembre

Espacio Maqua

La muestra trata de visualizar el histórico papel de la mujer en la ciencia y la tecnología. Se podrán conocer casos concretos de nuestro entorno actual como los de:

- María Panera, doctora en Química Organometálica, que investiga la creación de aceros con propiedades mejoradas para la automoción
- Elena Mielgo, doctora en Química que investiga la aplicación de extractos naturales para la inhibición de la corrosión
- Ana Fernández Iglesias, ingeniera Química y doctora en Minería y Medio Ambiente, responsable de I+D de recursos sostenibles de Arcelor



- Laura Miralles, zoóloga marina, doctora en biología molecular, directora del departamento de Genética Ambiental de Ecohydros, seleccionada por el Instituto Tecnológico de Massachussets (MIT) para su aceleradora de proyectos
- Susana Peregrina, ingeniera electrónica, investigadora en laminación y acabados, y directora Centro de I+D de ArcelorMittal en el País Vasco y coordinadora de la Plataforma Tecnológica de Acero de España.

Horarios: de lunes a viernes de 10 a 18 horas

## **31ª Muestra de Artes Plásticas del Principado**

Hasta el 30 de noviembre

Casa de Cultura

La exposición incluye obras de Andrea Rubio, ganadora del Premio *Asturias Joven* de Artes Plásticas, y de los creadores asturianos Pablo Casanueva, Sofía Hurtado, Pablo López, Mario M. Martínez; Pablo Pons Heres y Claudia Riesgo. Al certamen concurren creadores residentes en la comunidad o descendientes hasta segundo grado de emigrantes, cuya edad no supere los 35 años.

Andrea Rubio (Mieres, 1990) conecta de forma directa su obra con su labor como educadora artística y expresa la crítica al aprendizaje por imposición o la anestesia para percibir en varias piezas de fuerte impacto.

De lunes a sábado, de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas. Domingos y festivos, de 9.00 a 14.00 horas.

## **XXVI Certamen San Agustín de Cerámica: Jesús Castañón Loché y Ángel Domínguez-Gil**

Último día viernes 19 de noviembre

- Centro Municipal de Arte y Exposiciones CMAE (C/ Llano Ponte, 49)
- Factoría Cultural (Avd. Portugal, 13)

Una de las actividades señeras de la programación cultural de Avilés, el Certamen San Agustín de Cerámica, cumple en este 2021 su XXVI edición, y lo hace con una exposición homenaje a Jesús Castañón Loché y Ángel Domínguez-Gil, bajo el título de "In Itinere". Se trata de una doble muestra en dos espacios, el CMAE, donde se mostrará la obra de Jesús Castañón, y la Factoría Cultural, en la que se repasará la de Ángel Domínguez-Gil.

Como indica el propio nombre de la exposición, se trata de un recorrido "en el camino" por la obra artística cerámica de los dos creadores asturianos, que han seguido trayectorias paralelas, desde los inicios de sus carreras, hasta el presente, en un 2021 en el que ambos se han jubilado de sus puestos como profesores de la Escuela Municipal de Cerámica.

Horario CMAE: de martes a domingo, de 18.00 a 21.00 horas

Horario Factoría Cultural: de lunes a viernes, de 9.00 a 14.00 y de 16.30 a 21.00 horas.

## **"Cervantes en la cinta del tiempo"**

Palacio de Valdecarzana (C/ del Sol, 1)

Hasta el 9 de diciembre



En el marco de las sextas Jornadas Cervantinas de Avilés se ofrece un recorrido por 150 años de historia de la fotografía centrada en la figura universal de Don Quijote de La Mancha y en su representación en artes como el cine o el teatro. La muestra está producida por el Museo Casa Natal de Cervantes, en la Comunidad de Madrid y comisariada por Lucía Laín.

Gira en tres ámbitos diferentes: homenajes y lugares cervantinos, las artes escénicas y el mundo del cine, visto desde los objetivos de fotógrafos como Laurent, Martínez Sánchez, Kaulak, Alonso o Wunderlich, pasando por los maestros del fotoperiodismo del primer tercio de siglo, la posguerra y la transición, como fueron Cortés, Alfonso, Campúa, Santos Yubero y Portillo, enlazando con trabajos más recientes en formato cinematográfico o teatral, todo ello en torno al Quijote.

De lunes a viernes, de 11:00 a 14:00 h y de 18.00 a 21:00 h.

### **'Pintas o dibujas. Un paseo por el arte de la mano del cómic'**

Pista de La Exposición

Hasta el 23 de noviembre

Once autores españoles de reconocida trayectoria participan en "¿Pintas o dibujas?", una exposición al aire libre que se aproxima al arte de la historieta o del cómic más actual, diverso y con un lenguaje propio. En este proyecto, comisariado por Jorge Díez, los autores abordan en sus trabajos.

### **"Leonardo" de Stéphane Levallois**

Sala Permanente de Cómic de Avilés (Plaza de Camposagrado)

Hasta el 12 de enero

Una muestra producida por el prestigioso Museo del Louvre sobre Leonardo Da Vinci, obra de Stéphane Levallois, uno de los mejores historietistas del momento, ha sido la seleccionada para poner en marcha un nuevo equipamiento cultural que tiene la vocación de ser un punto de referencia en el cómic.

La exposición con la que se pone en marcha la Sala fue encargada por el Louvre en la conmemoración del 500 aniversario de la muerte del genio italiano, y se pudo ver en el museo parisino, además de formar parte del catálogo de publicaciones de la institución.

Consta de unas 50 láminas, en las que Stéphane Levallois vuelca todo su talento y capacidad creativa. Unas páginas de extraordinaria belleza plástica, atrevimiento formal y narrativo, y que no hacen sino confirmar la tesis expuesta por el principal museo de Francia, el enorme poder del noveno arte no solo para reflexionar sobre un personaje extraordinario como Leonardo, sino también para investigar sobre su técnica pictórica y práctica artística.

Horarios: martes a viernes de 10:30 a 13.30 horas y de 16:00 a 20:00 horas. Sábados de 11:13:30 horas y de 16:00 a 20:00 horas. Domingos de 11:00 a 13:30 horas. Lunes cerrado.